



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

7 julio 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

EN LOS PASILLOS

MÁS OBRAS

Comentan que a dos meses de concluir la administración del gobernador **Alfredo del Mazo Maza**, se asegura, concluirán con la materialización de mil 200 **obras públicas**. Del total, ocho son de gran **impacto** y se deberá sumar los cuarteles de **policía** en Cuautitlán Izcalli, Chalco y Zinacantepec.

A RENOVARSE

Dicen que al menos el 30 por ciento de policías en Naucalpan son **adultos mayores** de 60 años, debido a ello, se espera en breve inicien con los trámites de **jubilación** y por ello ya se prepara una estrategia que permita la **renovación** de la dependencia en áreas específicas. Cabe destacar que la experiencia de **elementos** mayores se aprovechará en áreas donde puedan transmitir sus **conocimientos**.

HAY DETENIDOS

Cuentan que tras la realización de diversos **operativos** y cateos a inmuebles en el Valle de Toluca, autoridades de seguridad y procuración de **justicia**, lograron el aseguramiento de **cuatro personas** presuntamente relacionadas con acciones **intimidatorias** en la capital mexiquenses el miércoles pasado. Hay una **línea** de investigación que pronto arrojará datos **relevantes** con esos y otros hechos delictivos.

PARA CONVIVIR

Aseguran en Izcalli, se realizará la carrera 30K **Dcartón Race Izcalli by Salomon** en una distancia de 5 hasta 30 kilómetros. El fin de esta **actividad** es, además de promover el **deporte** en la demarcación, provocar un acercamiento entre los **habitantes** para estrechar lazos hacia una mejor **convivencia** y obvio, de **calidad**.

DOSSIER POLÍTICO

De los hábitos toluco a la cuarta transformación

JUAN CARLOS VILLARREAL

UNA DE LAS condiciones de los “tolucos” quienes tiene una profunda raíz conservadora por esa visión idílica de la capital “la tierra donde el volcán bruñe su nieve y sus picos y, detrás los abanicos del sol cerrando se van”. Ese es un amor que escondido de la rica tradición mexicana de confundir a la madre con la patria chica máxime cuando el propio himno del Estado de México alude a esa doble connotación: mexicano por patria y provincia. Como se aprecia, el “toluco” tiene el corazón puesto en el pasado y su destino manifiesto de la grandeza a través de la política.

SE TRATA DE un proceso cultural largamente construido y que difícilmente va a ser erradicado -y quizá tampoco

convenga hacerlo- pues su arraigo es indudable, no solo en la ciudad sino en todo el Valle de Toluca. Hay una profunda imbricación entre el uso de los símbolos culturales y el poder político en la ciudad capital, hace algunas décadas era muy común que los habitantes originarios de la ciudad siguieran viendo la capital como el ombligo del mundo. Y desde la primaria escuchar ese tipo de preguntas, ¿te apellidas Duarte? ¿Y que eres de la familia de la llantera en Hidalgo? o ¿Eres López? ¿Que son de ti los de la funeraria López? Es decir, el sentido aristocrático “de los toluco de toda la vida” les hacía suponer que mantenía el poder y los negocios por esa raíz que tiene un vetusto origen en las históricas haciendas de Toluca. Apellidos como los Pliego o los Barbabosa todavía hoy en día se ufanan de pertenecer a esa tradición hacendaria que iba desde los límites de Toluca con Villa Victoria hasta Guerrero. Se trata, como se aprecia, de un doble sentimiento; el orgullo de la oriundez con un falso sentido de aristocracia, ese capital social construido a lo largo de décadas debe ser entendido cabalmente para convivir en principio con las élites locales que tienen muchos negocios con el gobierno del Es-

tado y solo por citar un caso, una buena proporción de los inmuebles que renta el gobierno del estado en la capital, son de esas familias tradicionalistas y otra buena parte de los libaneses, que hicieron al amparo del poder cualquier tipo de negocios, hay que entenderlo para corregirlo.

NO SE RECOMIENDA que al estilo gatopartidista, “se impulse la lógica de cambiar todo, para que todo siga igual”. Una transformación o cambio de régimen implica cambios profundos en los hábitos y costumbres, por lo que no serán fáciles ni rápidos.

BAJO DICHO FENÓMENO, debe tener una cuarta generación de políticos vinculados a esa forma tan conservadora de ver la política, quizá sean los choznos de los viejos hacendados “la rancia aristocracia pulquera” que es un término despectivo, que describe parte del origen de estas familia que, como han escrito varios historiadores, la riqueza de esos “señores de abolengo” provienen de la explotación del pulque en toda la tradición industrial que va desde el uso de las tierras para ese propósito como de la explotación de los trabajadores para la

jima y luego la venta a los sectores más populares que dio a esas familias sus primeros capitales para hacer otro tipo de negocios. Con el cambio de partido en el poder, ya no tendrán las posiciones claves para seguir usando las relaciones familiares para reproducir sus capitales, pero seguirán teniendo la riqueza, los vínculos y las condiciones para seguir haciendo negocios con el poder público.

LA LLEGADA DE la cuarta transformación al Estado de México significa mas que el simple cambio del partido en el poder y la delimitación del cambio de régimen (la forma de ser del sistema político) tiene muchas ventanas de oportunidad que tendrán que construirse en muy poco tiempo. Si el cambio es verdadero, lo primero que tiene que cambiar es la relación entre poder político y poder económico. Me pregunto: ¿cuántos de los actuales edificios que renta la rancia aristocracia toluqueña al gobierno estatal realmente son algún atractivo para el poder público? y, ¿cuántos de ellos son producto de esa condición de privilegio en la que se desarrolló la connivencia entre el poder político y el poder económico de los toluco? Veremos.



Juan Cuenca Díaz

Reelección de ediles

El año próximo, cerca de cien de los presidentes municipales y los 75 diputados locales del Estado de México tendrán la posibilidad de mantenerse en sus cargos, por la vía de la reelección.

Del grupo de los primeros ya levantó la mano el de Toluca, al anunciar su intención de competir nuevamente y, en caso de ganarle a la "corcholata" morenista, conservar el nombramiento durante otros tres años. El edil justifica su pretensión con el argumento de que es conveniente la continuidad, pues el municipio, según dice, no puede reinventarse cada tres años.

Sin embargo, en el proceso electoral del 2024 el asunto no será así.

Es decir, no se apoyará a la actual administración sólo con el requisito de darle permanencia, sino en función de haber cumplido con el compromiso de identificar, atender y resolver una buena parte de las numerosas carencias sociales, de las zonas urbana y rural. Nada ético sería pedir el sufragio de la ciudadanía cuando las evidencias mostrasen la reproducción de las prácticas generalizadas de ineptitud y corrupción, e incluso de la impunidad otorgada hacia los presuntos hechos delictivos del pasado.

Muestras de lo nocivo llevado al extremo lo hemos visto en la capital del Estado de México donde a lo largo de muchos años, pero particularmente en los dos trienios anteriores, se ha padecido el incremento de los problemas estructurales, a consecuencia de haber elegido cabildos mediocres y liderazgos de conducta bastante cuestionada, cuyos patrimonios debieron ser estrictamente investigados en su momento.

Después de varios meses del cambio, en Toluca escasean los buenos resultados, y eso se sigue reflejando, entre otras cosas, en servicios básicos de mala calidad, basura y baches por doquier; recortes en el suministro de agua; comercio informal incontrolable; criminal destrucción del medio ambiente y caos vial cotidiano. Mención aparte merece el fenómeno de la violencia y la inseguridad, aunado a la in-

competencia o complicidad oficial, a diario manifestado en los asaltos en la vía y en el transporte públicos, en el robo a casa habitación, o en los hechos delictivos de mayor impacto, todo lo cual atenta contra la aspiración de lograr una convivencia pacífica y lesiona gravemente nuestros derechos fundamentales.

Por eso, ante las formas defectuosas de ejercer el poder es indispensable una modificación radical del comportamiento de la sociedad en su conjunto, si el objetivo es tener mejores condiciones de certidumbre, orden y progreso. Una población capaz de entender la realidad, consciente de los peligros y deterioro de su entorno, no puede permanecer apática y desorganizada, sin conocer ni ejercer sus legítimos derechos y deberes, y sin hacerlos valer en favor del bien común.

La democracia requiere de una auténtica ciudadanía, activista y no espectadora; libre, informada y decidida a levantar la voz en los temas sensibles no resueltos. Nada justifica continuar tolerando gobiernos deficientes, cuyas limitaciones en cuanto a poseer una visión sistémica, inteligente y solidaria, frenan el desarrollo equilibrado y sostenible de una región, y afectan el patrimonio de las generaciones actuales y futuras.

Como ya se ha comentado en este espacio, es prioritario revertir la degradación de Toluca, exigiendo a funcionarios y habitantes estar a la altura de las circunstancias y que cumplan cabalmente con sus obligaciones.

Una ciudad de tanta importancia y con historia relevante no puede seguir así, tratada de manera irresponsable y con un presente lleno de frustraciones.

Ingeniero civil, profesor de tiempo completo en la UAEM.
juancuencadiaz@hotmail.com



Eduardo López Sosa

Nombres, nombres y más nombres

El próximo 2 de junio obvio del 2024; habrá elecciones federales y estatales en casi todo el país, se elegirá: presidente de la república; 128 senadores; 500 diputados federales (300 electos por mayoría relativa y 200 electos de representación proporcional); además de los poderes federales, en 31 de los 32 estados del país (con excepción de Coahuila) se renovarán los Congresos Locales. También en 25 de las 32 entidades federativas habrá cambio en mil 580 gobiernos municipales, 16 alcaldías y 24 juntas municipales.

Como sabemos prácticamente el presidente AMLO ya dio el banderazo de salida para la renovación del ejecutivo federal, y han surgido ya los nombres de aspirantes a la candidatura presidencial por Morena (además del partido PT y PVEM) ya están en plena campaña (aunque no se denomine campaña): la ex jefa de gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum; el ex secretario de relaciones exteriores Marcelo Ebrard; el ex secretario de la gobernación Adán Augusto López; el ex senador coordinador del grupo parlamentario de MORENA en el Congreso Ricardo Monreal; el ex senador Manuel Velasco y el ex diputado federal Gerardo Fernández Noroña.

En donde se presentan varios nombres de hombres y mujeres es en la oposición pues han manifestado su interés en participar con un método difícil de entender y más difícil de llevar a cabo: las senadoras Lilly Téllez; Xóchitl Gálvez; Beatriz Paredes y Claudia Ruíz Massieu; además de nombres de políticos y ex funcionarios de gobiernos anteriores como el ex secretario de Hacienda José Ángel Gurría; actual diputado federal Ildelfonso Guajardo; el ex secretario de Turismo Enrique de la Madrid; el actual coordinador de los diputados federales Santiago Creel Miranda; el ex gobernador de Michoacán Silvano Aureoles; el empresario Gustavo De Hoyos Walter; el ex diputado federal Jorge Luis Preciado; el ex gobernador de Oaxaca Alejandro Murat; el ex gobernador de Guanajuato Juan Carlos Romero Hicks; al

ex candidato presidencial Gabriel Quadri; el ex gobernador de Tamaulipas Francisco García Cabeza de Vaca; el ex gobernador de Yucatán Mauricio Vila; el diputado federal German Martínez; el ex jefe de gobierno Miguel Ángel Mancera; 18 en total; todos ellos tienen el impulso de los dirigentes de los partidos políticos Marko Cortes (PAN); Jesús Zambrano (PRD) y Alejandro Moreno (PRI); también vale la pena mencionar que estos partidos políticos formaron una alianza electoral llamada "El Frente Amplio por México".

Y como dije muy al principio, aún no inicia formalmente el proceso electoral 2024 y ya se apuntan estos nombres de mujeres y hombre que desean la "silla presidencial". A partir de esta semana vamos a vivir la intensa danza de la campaña política por la presidencia de la república.

Sin embargo, el bloque "Va por México" ya se han bajado seis aspirantes de los anteriormente citados y son: las senadoras Lilly Téllez y Claudia Ruíz Massieu; el senador German Martínez; el gobernador de Yucatán Mauricio Vila; el empresario Gustavo De Hoyos y el ex gobernador de Oaxaca Alejandro Murat.

Además, vale la pena en señalar que Movimiento Ciudadano (MC) que al parecer va ir sólo en la contienda, hasta ahora tiene tres serios aspirantes: el gobernador de Jalisco Enrique Alfaro; el gobernador de Nuevo León Samuel Alejandro García y el presidente municipal de Monterrey Luis Donaldo Colosio Riojas.

Magistrado en retiro
famlopezs@hotmail.com

Ni se ven ni se oyen

"Yo nunca he tenido comunicación con el alcalde de Toluca, nunca he tenido un acercamiento, nunca nada. Compartimos fronteras y se supone que compartimos ideologías, pero lo que no compartimos es la forma de hacer política, porque en Metepec la política es ciudadana, escuchando a los ciudadanos, la política pública en Metepec es con base en lo que piden los ciudadanos, no lo que pide el presidente municipal", aseguró Fernando Flores Fernández, alcalde de Metepec.

El municipio de la tierra del barro dejó perfectamente claro que en Metepec se gobierna a partir de la voluntad ciudadana, mientras que el gobierno de Toluca responde a los caprichos e imposiciones del presidente municipal, Raymundo Martínez Carbajal.

La respuesta de Flores Fernández se desembocó cuando reporteros le preguntaron si se realizaban acciones coordinadas para frenar la ola de violencia que se percibe en el Valle de Toluca en las últimas horas, a lo que el municipio de Metepec precisó que nunca ha tenido comunicación con Raymundo Carbajal, lo que evidencia que la "coordinación metropolitana" que prometió Raymundo Martínez Carbajal es una entelequia más en su administración.

Tal vez deberíamos hacer una "copera-cha" entre los habitantes de Toluca y Metepec para invitar a los presidentes municipales quizá a desayunar o comer, para que por lo menos se conozcan y, de ser posible, se puedan poner de acuerdo en algunas acciones de beneficio conjunto.

Habría que recordar, tanto al de Toluca como el de Metepec, que hay problemas como el de la disposición final de residuos sólidos, el uso y abuso del agua potable, además de la seguridad pública y el transporte, que no conocen de fronteras.

Ahora se entiende y se comprende por qué para los delincuentes es tan sencillo



huir de la acción de la justicia, pues si se atraviesan una calle, por ejemplo, la vialidad Solidaridad Las Torres, se puede evadir a los policías de Toluca e irse a "Metepecquear" muy a gusto.

Se puede coincidir con Fernando Flores Fernández que es más fácil meterse a un estanque lleno de pirañas y cocodrilos y ponerse de acuerdo con ellos, que tratar de llegar a acuerdos con alguien que, primero, cree que no lo merece ni el suelo que pisa y, segundo, que siempre quiere hacer lo que se le da su regalada gana sin tomar opiniones de personas especializadas o simples ciudadanos de a pie.

Todo el mundo sabe que Martínez Carbajal, diputado, ex titular de Educación, ex secretario de Movilidad, debe ser un "CHPT", que en castellano quiere decir "Chingón para todo", por lo que cree que nunca necesita consultar absolutamente a nadie a la hora de tomar decisiones.

Lamentablemente en medio de las formas y modos de los presidentes municipales quedan miles de ciudadanos atrapados en una frontera sin ley porque ni se conocen, menos tienen comunicación y, al parecer, no están dispuestos a bajar del ladrillo, sentarse a dialogar y emprender acciones coordinadas que favorezcan a los que confían en ellos y les obsequiaron su voto.

Miguel Sámano Peralta dirigirá al PRI mexiquense

Ahora que el Partido Revolucionario

Institucional anda por ahí como "perro sin dueño", sin rumbo y con muy poco sentido, crecen las voces que demandan un cambio de rumbo, una auténtica refundación que vaya al origen de las cosas, desentierre y desempolva los principios que le dieron origen y renazca la grandeza tricolor.

Hay quienes opinan que es necesario derrumbar todo y volver a construir el otro poderoso partido político que encabezó la administración pública estatal más de 9 décadas; sin embargo, hoy la pregunta en los cafés de Toluca y de las principales ciudades de esta entidad es ¿quién es el macho o macha que se aventará la bronca?

Nombres suenan muchos, cada uno impulsado por preferencias, aficiones, relaciones personales y principios de lealtad que se fundan en administraciones pasadas, pero la verdad es que si se requiere de alguien que vaya más allá de una "reina de la simpatía", sin importar el género del que se trate.

El Partido Revolucionario Institucional, o lo que queda de éste, al menos en el Estado de México, necesita de un rostro y un cuerpo distintos sí, pero con arraigo y experiencia, y esa mezcla no está fácil de lograr para ninguno de los perfiles ya constituidos.

Se habla de Ricardo Aguilar Castillo, hoy diputado federal, pero su cercanía a Alejandro Moreno Cárdenas, líder nacional del PRI, y los resultados en su gestión pasada como presidente estatal del PRI lo ponen en

términos de duda. Dicen que no se pueden obtener resultados diferentes si se hace lo mismo.

También se ha puesto sobre la mesa el nombre de la diputada federal Ana Lilia Herrera Anzaldo, quien ya tuvo también la oportunidad de encabezar al prismo mexicano y, en términos reales, tampoco logró nada espectacular y, algo más reciente, como Delegada Especial del Comité Ejecutivo Nacional del PRI para la campaña de Alejandra del Moral, tampoco hay mucho que se pueda presumir.

Queda una ficha más que bien podría ser hoy la solución a la coyuntura, cuyo nombre y perfil se maneja de forma insistente. Se trata del diputado federal Miguel Sámano Peralta, exsecretario particular del exgobernador Arturo Montiel Rojas, posición desde la cual demostró su capacidad operativa y resolutiva; hombre de experiencia e inteligencia probada, que tal vez tendría la mejor posibilidad de revivir al muerto. Falta que se pongan de acuerdo.

Para rematar...

Ya hemos comentado que circulan todos los días listas que aseguran tener la "verdad" sobre quiénes integrarán el gabinete de gobierno de la maestra Delfina Gómez. La mayoría no tienen fundamento alguno. Pero ayer sí se volaron la barda al asegurar en una publicación que tenían los nombres completos de quienes formarían el equipo de transición de la próxima gobernadora.

Tampoco fue cierto. Realmente se trata de una "volada" más elaborada a partir de una nota, también falsa, que en el año 2017 se publicó en un medio impreso de circulación nacional.

Habría que recordar a los "futurólogos" que no por mucho madrugar, amanece más temprano. Tengan calma, al fin que tendrán seis años para promover y difundir el nombre de quienes, al final del día, sí se integren al gabinete de la próxima gobernadora. Al tiempo...

Producto posiblemente del final de los acuerdos sexenales , a 70 días de que concluya el gobierno estatal en funciones afloran acontecimientos que pareciera estaban bajo control , incluso ni siquiera enseñaron su rostro durante el periodo gubernamental que está por finiquitarse .

Una de esas peculiaridades es la movilización de integrantes del Sindicato de Maestros al Servicio del Estado de México (SMSEM) , gremio que aglutina a cerca de 100 mil docentes , siempre disciplinados y respetuosos frente a las adversidades originadas desde el gobierno estatal , su parte patronal .

No obstante, justo hace ocho días , un numeroso grupo de mentores afiliados al sindicato de marras tomaron las calles y avenidas en varios puntos del territorio mexiquense a fin de exigir el pago de colaterales que se establecen cada año en el pliego petitorio salarial , fue inusual la manera en que se revelaron , sobre todo en el valle de México a la altura del periférico de donde fueron desalojados por la fuerza pública .

Hubo maestros golpeados al igual que maestras que participaban en la arenga ,escenas que sorprendieron a propios y extraños , pues el

ANÁLISIS

Tomas Flores Rosales

- Detectan en el entorno de Delfina Gómez Álvarez maniobras de presión para alcanzar la Secretaría de Educación .
- Trasciende que la pasada arenga de afiliados al SMSEM fue orquestada por dos legisladores locales de MORENA, Abraham Saroné Campos y Maurilio Hernández González .

gobierno estatal en funciones por casi seis años había sido cuidadoso de no aplicar la fuerza en contra de inconformes , por lo que las sospechas no se hicieron esperar :

1.- Posiblemente el gobierno estatal saliente concluyó los acuerdos con la parte inconforme del SMSEM .

2.- O bien desde fuera del gremio magisterial grupos de interés intentan desestabilizar en la víspera de la llegada de la nueva gobernadora para imponer condiciones a su favor .

Una u otra cosa puede estar ocurriendo , pero de lo que están seguros en el gobierno estatal saliente es que no son maniobras de la actual dirigencia del SMSEM encabezada por Marco Aurelio Carbajal Leyva ,

quien se muestra institucional , sin menoscabo de los derechos de los maestros .

Incluso el conflicto se disipó tras la inmediata intervención de Marco Aurelio Carbajal Leyva para que las colaterales motivo de la inconformidad de los docentes se les depositaran de inmediato a sus cuentas de nómina , operación que ya estaba programada , por lo que los maestros habrían de recibir ese ingreso justo en esos días en que estallaron las manifestaciones , por lo que a la distancia se observa una perversa maniobra para intentar enraizar el ambiente magisterial en la víspera del inicio del nuevo gobierno que encabezará precisamente la profesora Delfina Gómez Álvarez .

Trascendió que las manifesta-

ciones referidas habrían sido animadas por el diputado Abraham Saroné Campos , apoyado por el Maurilio Hernández González , ambos profesores de filiación morenista . El primero priista hasta el 2021 , ex dirigente del SMSEM .

Al cumplirse una semana de las protestas del gremio magisterial gubernamental se comenta entre profesores que “parece que no está muy contenta la gobernadora electa, Delfina Gómez Álvarez, con quienes hicieron, pero sobre todo con quienes organizaron las marchas del pasado viernes que desquiciaron las principales vialidades del Estado de México y que vale la pena recordar, ocasionaron la muerte de una persona que sufrió un infarto por estar esperando. Y es que la maestra ya se dio cuenta que quienes convocaron las marchas fue el diputado Abraham Saroné Campos que hasta sus más cercanos los pidió asistir a las marchas en Toluca. Y es que siguiendo instrucciones del también diputado y maestro Maurilio Hernández González quisieron generar un problema y luego arreglarlo en el momento que decidieran para poder reportar que ellos tienen el control de los maestros mexiquenses y aspirar a la poderosa Secretaría de Educación ... “



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- **Violencia en Toluca. Gobernador y Guardia Nacional desaparecidos.**
- **No se ha registrado aumento de extorsiones.**
- **Los dueños de restaurantes se han puesto en contacto con instancias de seguridad para dar confianza a clientes.**
- **La diputada Melissa Vargas destaca que la violencia es un asunto delicado y se ve poca presencia federal.**
- **Comentario del día: Se la aplican de nuevo a trabajadores del gobierno estatal y magisterio. Herminio Cahue, alineado al "Delmacismo" hasta habla de "gratitud".**

HAN PASADO un par de días de los hechos violentos registrados en la capital mexicana y en municipios aledaños, el temor entre la población no ha disminuido y varios líderes empresariales manifestaron su posición ante lo que ocurrió.

Coinciden en lo lamentable que ha sido la desaparición del mandatario estatal y la nula cooperación de cuerpos de seguridad federal, principalmente la Guardia Nacional.

Parece que para el Ejecutivo estatal es más importante visitar plantas industriales, cómo si eso ayudara a mejorar la economía de la entidad.

Desde que se registraron las ejecuciones, el gobernador prefirió no tener actividad. Ayer volvió, pero como siempre en un lugar donde lo tienen cuidado para que nadie se le acerque y mucho menos lo cuestiona.

LAMENTA LÍDER DEL CCEM QUE EL MANDATARIO NO SE MANIFIESTE AL RESPETO

Laura González afirmó que entre los empresarios y trabajadores se tiene la percepción de un miedo generalizado, pero de todas formas es necesario salir a trabajar.

Este es uno de los momentos en los que se necesita conocer la postura del mandatario estatal, sin duda sería de ayuda para calmar a la población y evidentemente al sector productivo, aunque es clara la ausencia de liderazgo.

ALEJANDRO RAYÓN líder de Canirac en el Valle de Toluca destacó que desde hace algún tiempo han optado por tener una relación estrecha con los cuerpos de seguridad, especialmente los negocios que laboran en la noche y es que entre el 33 y 40 por ciento de las ventas se realizan en horarios nocturnos.

Los espacios son seguros y a pesar de lo delicado de la situación, destacó que no podemos caer en pánico. Es un momento delicado, porque se presenta cuando todavía no ha sido posible recuperar la economía a los niveles que se tenían.

Sin casos de extorsión.

De igual forma comentó que están monitoreando lo que viven los dueños de establecimientos, porque podría ser que se presenten casos de extorsión, aunque aclaró que hasta el momento no se han registrado.

Para **ODILÓN LÓPEZ** es lamentable que las instancias de seguridad federal, en específico la Guardia Nacional no se presenten y es que son hechos relacionados con asuntos que le competen a esas dependencias.

El presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad Pública en el Estado de México apuntó que esos grupos buscan causar miedo en un momento crucial, ya que

viene el cambio de autoridades en el Gobierno estatal.

De inicio, es importante darle un voto de confianza a las autoridades, en este caso la Secretaría de Seguridad y algunas instancias municipales. Pero es lamentable no ver a la Guardia Nacional a pesar de que tienen batallones acuartelados en esta zona.

Por otro lado, criticó el actuar de las autoridades estatales en cuanto a la manga ancha que le dan a ciertos giros que pueden trabajar sin los permisos correspondientes, centros donde se venden bebidas alcohólicas, pero sobre todo la informalidad o el transporte pirata y es donde se genera la presencia de estos grupos.

En relación a la extorsión explicó que hasta el momento no se han registrado o un aumento de casos a partir de los hechos de violencia registrados, pero cualquiera que sea víctima es necesario que lo denuncie.

MELISSA VARGAS RESALTA LA IMPORTANCIA QUE TENÍAN PARTIDAS PRESUPUESTALES PARA SEGURIDAD EN MUNICIPIOS

Luego de los hechos de violencia registrados en Toluca, la diputada federal **MELISSA VARGAS** comentó que han sido las instancias municipales que de primera instancia han hecho frente a lo acontecido.

Los alcaldes hacen lo que pueden con el poco presupuesto que tienen para temas de seguridad. Recordó que en el 2021, el Gobierno federal tuvo a mal desaparecer el fortaseg que le daba recursos a los municipios para el área de seguridad.

En el 2021, los diputados con mayoría de Morena desaparecieron el subsidio para seguridad municipal, todavía en el 2020 se le asignaron 3 mil millones de pesos.

Hasta ahora se resiente en la capital mexicana, los municipios tienen que salir a dar la cara mientras que las instancias del Gobierno federal que además son las encargadas de enfrentar este tipo de ilícitos se han quedado callados.

COMENTARIO DEL DÍA: AGRADECE LÍDER DEL SUTEYM QUE MANDATARIO FIRME CONVENIO DE SUELDOS Y PRESTACIONES, NO IMPORTA QUE SEA HASTA JULIO.

Finalmente, la administración estatal con el Suteym y el SMSEM se dignaron firmar el convenio de Sueldo y Prestaciones 2023. Igual que el año pasado.

Mucho se ha comentado la situación, la administración actual se ha dado el lujo de tratar a los trabajadores con poco tacto.

Eso sí, no pueden dejar de lado el remarcar que es con retroactivo, aunque es imposible saber porque insisten en repetirlo como si le hicieran un favor a los trabajadores, sólo faltaba que se los quitaran.

Aunque visto de otra forma, eso de "guardarles" el aumento seis meses, sin darles intereses parece poco favorable. Si juntas el incremento de todos los trabajadores del estado ¿Cuánto te daría de intereses a un plazo de seis meses?

Lo que llama la atención son las formas de **HERMINIO CAHUE**, líder del SUTEYM. "nuestra gratitud al gobernador...por el respaldo" "también a Jarque por su atención".

¿En serio? ¿Gratitud? ¿Cómo si les hiciera un favor? ¿No se supone que les corresponde por ley? No cabe duda que lo traicionó su lealtad al grupo "Delmacista". ¿Buscará el año entrante una candidatura? De otra forma no se entiende la actitud.



Recuerdo que cuando entré al periódico El Valle hace más de 31 años la forma de hacer periodismo era muy diferente a la de ahora, lo anterior, porque hace tres décadas no existían las herramientas tecnológicas con las que actualmente contamos y que transformaron totalmente la forma de comunicar, informar y hacer periodismo, ya que hoy no solo nos tenemos que preocupar por una impresión en papel, sino por una página electrónica, redes sociales y contenidos multimedia, que son parte de lo que demanda la sociedad que desea estar bien informada. Un periodista que ha tenido un gran impacto es **CARLOS JIMÉNEZ**, quien a través de la nota policíaca informa en Multimedia y en sus redes sociales con gran éxito, sin embargo, ayer exhibió un video en el que un grupo armado lo amenaza por su labor periodística, obviamente al estilo de estos grupos criminales que entre mentadas de madre y groserías le dicen que se metió con la persona equivocada y que por ello lo van a asesinar. Conocido también como “**C-4 JIMÉNEZ**”, informó que de igual forma recibió una llamada y un audio con el mismo mensaje, algo lamentable, pues con estas agresiones se sigue lacerando la Libertad de Expresión, no solo del gremio de la prensa, sino de todo el pueblo mexicano que demanda saber la verdad.

Como lo he dicho a lo largo de los últimos años, las y los periodistas mexicanos no somos el enemigo como algunos han tratado de señalar, al contrario, en su mayoría, siguen siendo fieles de la balanza para dar a conocer lo que sucede todos los días en México, luchan contra la corrupción y el corrupto, defienden la verdad y son un sector fundamental para la vida pública y privada de una nación que demanda seguir viviendo en un Estado de Derecho donde se respete la ley, lo justo y lo equitativo.



Y que quede claro que no solo se trata de protección, como ya lo han anunciado las autoridades, se trata de ir en contra de los líderes de estos grupos, pues mientras sigan en la calle son un riesgo para el periodista y para todos, de ahí que ojalá existan soluciones y no simulaciones como lo hemos visto en el caso del periodista **CIRO GÓMEZ LEYVA** que a la fecha sigue impune y con el riesgo de que los autores intelectuales se salgan con la suya, algo que sería lamentable, pues ya basta que en México la gente buena esté en riesgo y los criminales estén más protegidos que nunca.

LA GRÁFICA DE HOY

Del fotógrafo **JALME ARRIAGA**, es de una escena lamentable donde aquellas personas con discapacidad no pueden circular por las banquetas debido al mal estado de las mismas, una realidad del Valle de Toluca donde de plano las obras para tener calles y banquetas dignas está en el olvido. Las autoridades y la gente difícilmente reflexionan sobre el tema hasta que ven este tipo de escenas que reflejan la falta de empatía con aquellas personas que sufren una discapacidad y a las que les cuesta mucho trabajo llevar una vida digna, porque simple y sencillamente no existen las condiciones para que puedan desarrollarse. Así que ahí les dejó esta foto a las autoridades, para que piensen en la importancia de tener banquetas dignas en beneficio de toda la gente, pero principalmente para que las personas que tienen una discapacidad puedan utilizarlas sin el riesgo de que sufran un accidente porque al final tienen que circular por las calles, que con tantos baches también son un riesgo.

Y VA DE CUENTO

Jesús, muy preocupado, llama a sus apóstoles a una junta de emergencia por el alto consumo de drogas en la Tierra. Después analizar el tema, llegan a la conclusión de que lo mejor para poder enfrentar el problema es probar la droga y después tomar las medidas pertinentes. Se decide que una comisión de apóstoles baje al mundo y consigan diferentes drogas. Se efectúa la operación con el máximo secreto y a los pocos días empiezan a regresar los comisionados. Jesús va recibiendo a todos sus discípulos: - ¿Quién es? - Soy Pablo. Jesús abre la puerta. - ¿Y tú qué traes, Pablo? - Traigo hachís de Marruecos. - Muy bien, hijo, entra. - ¿Quién es? - Soy Marcos. Jesús abre la puerta. - ¿Y tú qué traes, Marcos? - Traigo cocaína de Colombia. - Muy bien, hijo, entra. - ¿Quién es? - Soy Mateo. Jesús abre la puerta. - ¿Y tú qué traes, Mateo? - Traigo crack de Nueva York. - Muy bien, hijo, entra. - ¿Quién es? - Soy Juan. Jesús abre la puerta. - ¿Y tú qué traes, Juan? - Traigo marihuana de México. - Muy bien, hijo, entra. - ¿Quién es? - Soy Lucas. Jesús abre la puerta. - ¿Y tú qué traes, Lucas? - Traigo heroína de Ámsterdam. - Muy bien, hijo, entra. Y finalmente... - ¿Quién es? - Soy Judas. Jesús abre la puerta. - ¿Y tú qué traes, Judas? - Traigo... ¡Al FBI! ¡Todos contra la pared, cabrones!

HASTA mañana con más GRILLANDO.
Comentarios en Twitter en @pepenader y en nadermata@hotmail.com

PÁGINA 13
7 DE JULIO 2023

Póker político Matías Pascal

Cierre de filas, llamado de **Monreal**

Que, en sus 42 años de actividad política, **Ricardo Montreal**, nunca había visto una embestida tan feroz contra el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, por parte de sectores conservadores, por lo que llamó a cerrar filas con el mandatario y el proyecto de la **Cuarta Transformación**.

"Sectores conservadores, políticos anti cuarta transformación y adversarios van sumándose todos contra el presidente y contra el Movimiento, por lo que es momento de cerrar filas con él. Juntas y juntos habremos de resistir y vencer; en unidad lo lograremos".

También dijo el aspirante a la **Coordinación de la defensa de la 4T** que lo más importante es continuar con el proceso de transformación que se inició hace varios años, y hace cinco años se está construyendo desde el **Gobierno**.

Y remarcaría el llamado, en un video publicado en sus redes sociales, a la población a luchar y estar juntos, porque la unidad es la única condición para ratificar que el **Movimiento siga en el poder**.

Ya agradecería a los habitantes de la **Ciudad de México** por acompañarlo en su visita a cuatro alcaldías esta semana: **Miguel Hidalgo, Magdalena Contreras, Tlalpan y Benito Juárez**, "gracias por recibirnos con tanto entusiasmo".

"Hoy salimos temprano del domicilio para dirigirnos a **Tehuacán, Puebla**, tendremos nuestra **asamblea informativa y reuniones en aquella zona de ese histórico estado**", puntualizaría.

ACUERDOS Y UNIDAD

Y tras un encuentro privado, se llegó a un entendimiento formal de recuperar las reuniones interparlamentarias entre **México y Estados Unidos** después de **10 años de que no se realizan**.

Esta es una de las conclusiones obtenidas en la reunión entre **Eduardo Ramírez, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado y Ken Salazar Embajador de Estados Unidos**.

El **senador Ramírez** señaló que se habló del fortalecimiento de las relaciones y la cooperación internacional, tema fundamental entre ambos países.

Por su parte el **Embajador** destacó que, con el gobierno anterior, de **Estados Unidos**, se rompió el diálogo con **México** y que es algo que no puede volver a pasar.

Ambos coincidieron en que las relaciones cordiales son indispensables entre buenos vecinos